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RESUMEN 

 

SEP 

 

* REUNIÓN CON INSTRUCTORES Y PROMOTORES DEL CONAFE 

LA JORNADA: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, TUVO SU 

PRIMERA REUNIÓN CON INTEGRANTES DEL CONAFE EN UN CECATI DEL ESTADO DE MÉXICO, 

EN DONDE DESTACÓ LA FUNCIÓN QUE REALIZAN Y EXHORTÓ A LOS JÓVENES MEXICANOS A 

SUMARSE A LA CRUZADA POR LA ALFABETIZACIÓN DE NIÑOS QUE HABITAN EN LOCALIDADES 

DE MAYOR MARGINACIÓN. ASIMISMO, ENTREGÓ 97 CERTIFICADOS A PROMOTORES, CON LO 

QUE SE PRETENDE FORTALECER LA PROFESIONALIZACIÓN DE ESTAS FIGURAS. 

POR SU PARTE, EL DIRECTOR GENERAL DEL CONSEJO, ARTURO SÁENZ, RECORDÓ QUE EL 

ORGANISMO ATIENDE A 358 MIL 407 NIÑOS MESTIZOS, INDÍGENAS E HIJOS DE 

TRABAJADORES AGRÍCOLAS MIGRANTES, POR LO QUE ANUNCIÓ QUE A PARTIR DEL PRÓXIMO 

15 DE JULIO INICIARÁ EL PROGRAMA DE TUTORES DE VERANO, EN EL QUE MIL JÓVENES 

PREPARATORIANOS ACUDIRÁN A LAS ESCUELAS DE MAYOR REZAGO EN 10 ESTADOS, CON 

EL PROPÓSITO DE DARLE A LOS ALUMNOS CURSOS DE NIVELACIÓN EN LECTURA DE 

COMPRENSIÓN, ESCRITURA Y MATEMÁTICAS. 

EL SOL DE MÉXICO: ASIMISMO, ADMITIÓ QUE EL ESTADO NO TIENE RECURSOS HUMANOS, 
ECONÓMICOS NI DE INFRAESTRUCTURA PARA QUE LOS ESTUDIANTES DE COMUNIDADES 

POBRES Y LEJANAS RECIBAN UNA EDUCACIÓN CON MAESTROS PREPARADOS. NO 

OBSTANTE, SEÑALÓ QUE EN GUERRERO SE APLICARÁ UN PROGRAMA PILOTO PARA QUE LOS 

MAESTROS RECIÉN EGRESADOS DEN CLASES EN ESTE TIPO DE ZONAS Y, CON ELLO, LOGRAR 

QUE LOS NIÑOS DE ESTAS COMUNIDADES TENGAN LA MISMA IGUALDAD EDUCATIVA QUE 

VIVEN LOS QUE VIVEN EN UNA METRÓPOLI. 

LA JORNADA: AL TÉRMINO DEL ENCUENTRO, LUJAMBIO EXTERNÓ QUE ―EN ESTOS MESES, 

LA LABOR MÁS IMPORTANTE TUVO QUE VER CON EL MODO EN QUE MÉXICO ENFRENTÓ EL 

PROBLEMA DE SANIDAD (A CAUSA DEL VIRUS DE LA INFLUENZA A/H1N1) Y CREO QUE FUE 

MUY EXITOSO EL MECANISMO POR MEDIO DEL CUAL EL SISTEMA EDUCATIVO CONTRIBUYÓ A 

ESTE ESFUERZO TAN IMPORTANTE QUE FUE OBSERVADO POR TODO EL MUNDO‖. (LA 

JORNADA 46, EL SOL DE MÉXICO 6-A, EL UNIVERSAL 11-A) 
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* GENTE DETRÁS DEL DINERO.- MAURICIO FLORES 

LA RAZÓN: SEÑALA QUE EL NOMBRAMIENTO DE ERNESTO VELASCO COMO NUEVO 

DIRECTOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA REPRESENTA EL 

PRIMER ROMPIMIENTO ENTRE ALONSO LUJAMBIO Y JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, PUES 

HABÍAN ACORDADO QUE NO HABRÍA ESTE TIPO DE CAMBIOS EN LA SEP. ASIMISMO, HACE 

HINCAPIÉ EN QUE VELASCO FUE ―ARTÍFICE DE LA PROBLEMÁTICA TERMINAL 2 DEL 

AEROPUERTO INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO‖. (PÁG. 15) 

* LA CRÈME DE LA CRÈME.- EVA MAKÍVAR 

EL FINANCIERO: REFIERE QUE, DE ACUERDO CON EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO 

LUJAMBIO, LAS CONDICIONES DE DETERIORO EN LAS QUE SE ENCUENTRAN MILES DE 

PLANTELES EN EL PAÍS, NO REPRESENTAN UN RIESGO PARA LOS MENORES… 

―SEGURAMENTE ESO DECÍAN DE LAS GUARDERÍAS EN MAL ESTADO‖. (PÁG. 33) 

* EXIGEN A BACHILLERATOS DE LA SEP IMPARTIR MATERIAS FILOSÓFICAS 

LA JORNADA: EL COORDINADOR DEL OBSERVATORIO FILOSÓFICO DE MÉXICO, GABRIEL 

VARGAS LOZANO, SEÑALÓ QUE CON EL RESTABLECIMIENTO DE LAS DISCIPLINAS 

FILOSÓFICAS EN EL MARCO CURRICULAR COMÚN DE LA REFORMA A LA EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR, PUBLICADAS YA EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN, SE DA UN PASO 

―HISTÓRICO‖, SIN EMBARGO, LAS PREPARATORIAS DEPENDIENTES DE LA SEP AÚN NO HAN 

TOMADO LAS MEDIDAS PARA INCLUIR ESTAS ASIGNATURAS EN SUS CURRÍCULAS, POR LO 

QUE ADVIRTIÓ QUE, DE NO HACERLO, SE CORRE EL RIESGO DE QUE LA RECTIFICACIÓN 

NORMATIVA SEA ―LETRA MUERTA‖. 

ADEMÁS, ENFATIZÓ QUE LA RESTITUCIÓN DE MATERIAS COMO LÓGICA, ÉTICA Y FILOSOFÍA 

EN EL BACHILLERATO NO TENDRÁ LOS RESULTADOS ESPERADOS ―SI SE CONTRATAN 

PROFESORES SIN UNA PROBADA FORMACIÓN FILOSÓFICA Y SI NO SE ACTUALIZA LA FORMA 

DE SU ENSEÑANZA‖. FINALMENTE, AGREGÓ QUE LOS CONTENIDOS DE LOS PROGRAMAS DE 

ESTUDIO DEBERÁN SER PERTINENTES PARA EVITAR EL ―FENÓMENO DE LA SIMULACIÓN‖. 
(PÁG. 45) 

* ANUIES DESCARTA RECORTE PRESUPUESTAL A UNIVERSIDADES EN 2009 

LA JORNADA: EL SECRETARIO EJECUTIVO DE LA ANUIES, RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES, 
AFIRMÓ QUE A NINGUNA UNIVERSIDAD PÚBLICA, FEDERAL O ESTATAL, SE LE RECORTARÁN 

LOS RECURSOS FINANCIEROS ASIGNADOS POR LA CÁMARA DE DIPUTADOS PARA ESTE AÑO, 
Y AGREGÓ QUE ESTO ―LO ASEGURÓ EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO‖.  
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NO OBSTANTE, RECONOCIÓ QUE PARA EL PRESUPUESTO 2010 ―TENDREMOS QUE 

ESPERAR… LA INTEGRACIÓN DEFINITIVA DE LAS COMISIONES LEGISLATIVAS DE EDUCACIÓN 

Y SERVICIOS EDUCATIVOS, ASÍ COMO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, PARA VER CUÁL ES LA 

COMPOSICIÓN FINAL E IR PLATICANDO EL ASUNTO‖. 

NO OBSTANTE, CONFÍA EN QUE ―ENTRE LOS NUEVOS LEGISLADORES SIGA EXISTIENDO 

SENSIBILIDAD SOBRE LAS NECESIDADES DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR‖. POR OTRA PARTE, 
DESTACÓ LA DECISIÓN DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN RELATIVA A QUE 

LOS PROCESOS PARA ELEGIR RECTORES EN LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS NO PUEDEN SER 

IMPUGNADOS MEDIANTE JUICIOS DE AMPARO, SITUACIÓN QUE FORTALECE A LA AUTONOMÍA 

UNIVERSITARIA, PUES LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR ―SIEMPRE HAN SIDO 

TRANSPARENTES EN LOS MECANISMOS Y REGLAS PARA ELEGIR AUTORIDADES, ASÍ COMO EN 

LAS CONDICIONES EN QUE SE PUEDE IMPUGNAR‖, CONCLUYÓ. (PÁG. 45) 

* MAGISTERIO OAXAQUEÑO ARRIBA A LA CIUDAD DE MÉXICO 

LA CRÓNICA: ESTE VIERNES, ALREDEDOR DE SIETE MIL PROFESORES DE LA SECCIÓN 22 DEL 

SNTE, ASÍ COMO INTEGRANTES DE LA APPO, MARCHARÁN A PARTIR DE LAS 10:00 HORAS 

EN EL PRIMER CUADRO DEL CENTRO HISTÓRICO DEL DF, ADEMÁS DEL ZÓCALO CAPITALINO, 
LOS PINOS Y LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, PARA DEMANDAR QUE SE CUMPLA SU PLIEGO 

PETITORIO EN EL QUE EXIGEN LA LIBERACIÓN DE PRESOS POLÍTICOS Y UN ALTO A LA 

REPRESIÓN QUE EJERCE CONTRA ELLOS EL GOBERNADOR ULISES RUIZ. (PÁG. 19) 

* MAGISTERIO MICHOACANO RADICALIZA PROTESTAS 

EXCÉLSIOR: MAESTROS DE LA CNTE DESQUICIARON LA CIUDAD DE MORELIA AL OBSTRUIR 

EL PASO DEL TREN Y EMPRENDER UNA MARCHA HACIA EL CENTRO DE LA CIUDAD, EN 

EXIGENCIA DE UNA PRONTA RESPUESTA A SU PLIEGO PETITORIO, QUE INCLUYE LA 

DEMOCRATIZACIÓN DEL SNTE, LA DEROGACIÓN DE LA LEY DEL ISSSTE Y LA 

CANCELACIÓN DE LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN.  

EL SECRETARIO GENERAL DE LA COORDINADORA, JORGE CÁZARES, EXPLICÓ QUE, LUEGO 

DE MANTENER OCHO DÍAS EL PLANTÓN EN EL CENTRO HISTÓRICO, EL MIÉRCOLES SOSTUVO 

UNA REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE GOBIERNO, FIDEL CALDERÓN, A QUIEN SE PLANTEÓ 

RESOLVER LOS PROBLEMAS MÁS URGENTES, EN ESTE CASO, EL PAGO ATRASADO A 

MAESTROS. (PÁG. 24-A) 
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* FORO VERACRUZANO SOBRE DISCRIMINACIÓN Y DIVERSIDAD SEXUAL 

LA JORNADA: EN VERACRUZ SE REALIZA EL I FORO LEGISLATIVO SOBRE DISCRIMINACIÓN 

Y DIVERSIDAD SEXOGENÉRICA CON LA FINALIDAD DE DISCUTIR LOS VACÍOS LEGALES EN LA 

ENTIDAD QUE PERMITEN Y JUSTIFICAN ACTITUDES DISCRIMINATORIAS, LAS FOBIAS Y 

ESTIGMAS, IMPULSAR UNA EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL, ASÍ COMO DEFENDER LA 

LAICIDAD DEL ESTADO. (PÁG. 42) 

* ESTE FIN DE SEMANA SE APLICARÁ EL EXAMEN DE LA COMIPEMS 

LA PRENSA: ESTE FIN DE SEMANA, 312 MIL EGRESADOS DE SECUNDARIA PRESENTARÁN EL 

EXAMEN ÚNICO DE LA COMISIÓN METROPOLITANA DE INSTITUCIONES PÚBLICAS DE 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR. LA MALA NOTICIA ES QUE LA MAYOR PARTE DE ELLOS 

BUSCA SU INGRESO EN LOS BACHILLERATOS DE LA UNAM, INSTITUCIÓN QUE NO PUEDE 

DAR CABIDA A TODOS LOS SOLICITANTES. ASIMISMO, SE ESTIMA QUE DEL TOTAL DE 

ASPIRANTES, SÓLO 260 MIL CUMPLIRÁN CON LOS REQUISITOS NECESARIOS PARA 

INSCRIBIRSE EN EL BACHILLERATO, AÚN CUANDO HAYAN ACREDITADO LA PRUEBA. (PÁG. 

5) 

* CONFIRMAN BROTE DE AH1N1 EN ESTADOS DEL SUR DEL PAÍS 

EL UNIVERSAL: EL SECRETARIO DE SALUD, JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA VILLALOBOS, 
RECONOCIÓ QUE HAY ENTIDADES, PRINCIPALMENTE EN EL SUR DEL PAÍS, EN DONDE SE 

ESTÁN PRESENTANDO ―BROTES‖ DEL VIRUS AH1N1, PARTICULARMENTE EN CENTROS 

ESCOLARES. DESCARTÓ QUE EN MÉXICO SE VIVA UN ESTADO DE EMERGENCIA, Y ASEGURÓ 

QUE LOS NUEVOS CONTAGIOS SON NATURALES POR LA REANUDACIÓN DE LAS ACTIVIDADES 

COTIDIANAS, Y CONFIÓ EN QUE EL FIN DE CLASES ESCOLARES SERÁ UN FACTOR DE 

DISTANCIAMIENTO SOCIAL NATURAL QUE AYUDARÁ MUCHO A DISMINUIR LOS BROTES, Y 

PERMITIRÁ AL GOBIERNO FEDERAL PREPARARSE PARA NOVIEMBRE Y DICIEMBRE. (EL 

UNIVERSAL 11-A, REFORMA 2-A) 
 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* REVOCA IFAI FALLO DEL INAH SOBRE SOLICITUD DE INFORMACIÓN 

LA JORNADA: LUEGO DE LA VISITA DEL PRESIDENTE NICOLAS SARKOZY A MÉXICO, UN 

CIUDADANO PIDIÓ AL INAH QUE INFORMARA QUÉ INSTANCIA O AUTORIDAD ORDENÓ EL 

CIERRE Y DESALOJO DE LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE TEOTIHUACÁN PARA QUE EL GALO Y SU 

ESPOSA, CARLA BRUNI, HICIERAN UN RECORRIDO.  
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ASIMISMO, PIDIÓ QUE LE REMITIERAN EL ORDENAMIENTO JURÍDICO EN QUE SE BASARON 

PARA ―CERRAR ESPACIOS PÚBLICOS A LOS MEXICANOS‖, SIN EMBARGO, ANTROPOLOGÍA 

CALIFICÓ LA PETICIÓN COMO IMPROCEDENTE. 

DEBIDO A ESTE FALLO, EL CIUDADANO ACUDIÓ ANTE EL IFAI, EL CUAL DETERMINÓ QUE LA 

DECLARACIÓN DE INEXISTENCIA DE LA INFORMACIÓN ES IMPROCEDENTE, POR LO QUE 

ORDENÓ PONER A DISPOSICIÓN DEL CIUDADANO LA INFORMACIÓN SOLICITADA ASÍ COMO EL 

MARCO JURÍDICO EN LOS QUE PUEDAN LOCALIZARSE LAS DISPOSICIONES QUE RESPONDAN 

A SU CUESTIONAMIENTO. ASIMISMO, DENUNCIÓ AL INAH ANTE EL ÁREA DE VIGILANCIA DEL 

MISMO ÓRGANO DE TRANSPARENCIA POR NO CONTAR CON INFORMACIÓN ACTUALIZADA EN 

SU PORTAL DE OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA, ENTRE ELLAS, EL CONJUNTO DE 

ORDENAMIENTOS JURÍDICOS QUE SUSTENTA SUS DECISIONES. (PÁG. 4-CULTURA) 

* TEMPLO MAYOR.- F. BARTOLOMÉ 

REFORMA: COMENTA QUE EN JALISCO, DIRECTORES Y PADRES DE FAMILIA DE 10 

ESCUELAS PÚBLICAS RECIBIERON LOS RECURSOS GENERADOS DE LA RIFA DE LAS 

CAMIONETAS HUMMER QUE REALIZÓ EL SNTE, SIN EMBARGO, LA ―DONACIÓN‖ SE REALIZÓ 

EN EFECTIVO Y NO EN CHEQUE, COMO SERÍA LO NORMAL. POR ESTA SITUACIÓN, 
CUESTIONA: ―¿SERÁ QUE, ASÍ, SIN LLEVAR REGISTROS DE LA LANA, LES RESULTA MÁS 

FÁCIL CUADRAR LAS CUENTAS? ES UNA PREGUNTA TODOTERRENO‖. (PÁG. 10-A) 

* NOMBRAMIENTOS EN CONADE 
 
REFORMA: EN UNA ASAMBLEA EN LA CONADE, EN LA QUE PARTICIPARON 17 ASOCIACIONES 

ESTATALES Y EL TITULAR, BERNARDO DE LA GARZA, ANTONIO LOZANO GANÓ LAS 

ELECCIONES PARA LA PRESIDENCIA DE LA FEDERACIÓN MEXICANA DE ATLETISMO. AL 

RESPECTO, LOZANO ADELANTÓ QUE CREARÁ OCHO VICEPRESIDENCIAS REGIONALES Y QUE EL 

ÚNICO PUESTO DEFINIDO, HASTA EL MOMENTO, ES DE LA COMISIÓN DE MARCHA, EN MANOS 

DE GERMÁN SÁNCHEZ. ADEMÁS, INFORMÓ QUE EL NACIONAL DE PRIMERA FUERZA SE 

CELEBRARÁ DEL 10 AL 12 DE JULIO. 
 
ASIMISMO, DE LA GARZA DESIGNÓ A MANUEL YOUSHIMATZ EN LA SUBDIRECCIÓN GENERAL 

DE CALIDAD PARA EL DEPORTE; A ALEJANDRO CÁRDENAS PARA EL SISTEMA MEXICANO DE 

ALTO RENDIMIENTO O CIMA; Y JAIME GUTIÉRREZ PARA LA SUBDIRECCIÓN GENERAL DE 

DEPORTE. ENTRE LAS RAZONES QUE EXPUSO EL DIRECTOR DE LA COMISIÓN, FUERON QUE 

MANUEL VENÍA YA DESEMPEÑANDO EL CARGO DE MANERA ―COMPROMETIDA Y PROFESIONAL‖; 
EN CUANTO A ALEJANDRO CÁRDENAS, ―VENDRÁ A REFORZAR LA COORDINACIÓN‖ Y LA 

ASESORÍA. FINALMENTE, DE GUTIÉRREZ MENCIONÓ QUE ―REÚNE EL PERFIL‖, MÁS QUE ―SER 

UNA PERSONA ALLEGADA A MÍ‖. (PÁG. 9-CANCHA) 
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* AMAGA DOCENTE CON CRUCIFICARSE 
 
LA JORNADA: EL MAESTRO FERNANDO VILIS TORRES INTENTÓ CRUCIFICARSE FRENTE A 

LAS OFICINAS DEL GOBERNADOR DE VERACRUZ, FIDEL HERRERA BELTRÁN, PARA EXIGIR 

SU REINCORPORACIÓN A LA ESCUELA PRIMARIA ―RAFAEL DELGADO‖, EN EL MUNICIPIO DE 

XICO. DESPUÉS DE ALGUNOS CONTRATIEMPOS, PERSONAL DE LA SUBSECRETARÍA DE 

GOBIERNO LOGRÓ IMPEDIR LA PROTESTA, LO QUE PROVOCÓ RECHIFLAS Y GRITOS DE 

PROTESTA DE LOS CURIOSOS Y LOS REPORTEROS QUE ESPERABAN VER LA CRUCIFIXIÓN. 
(PÁG. 38) 

* ESCUELA DE CHALCO 

EL UNIVERSAL: PADRES DE FAMILIA DE LA PRIMARIA ―CONSTITUCIÓN DE 1917‖, EN VALLE 

DE CHALCO, ESTADO DE MÉXICO, EXIGEN AL GOBIERNO ESTATAL, ADEMÁS DE ENVIAR 

PRUEBAS (FOTOS Y DOCUMENTOS) A LA SEP, QUE SE DESTINEN RECURSOS PARA LA 

EDIFICACIÓN DE NUEVOS SALONES, ASÍ COMO LA DESTITUCIÓN DE LA DIRECTORA, GLORIA 

ANAYA, POR MINIMIZAR EL PROBLEMA. ESTO, A PARTIR, DE UN ESTUDIO HECHO POR 

ARQUITECTOS DE LA UNAM Y AVALADO POR LA FACULTAD DE INGENIERÍA, QUE REVELÓ QUE 

14 AULAS DE 20 QUE EXISTEN EN LA PRIMARIA DEBEN SER DEMOLIDAS PORQUE PRESENTAN 

DAÑOS ESTRUCTURALES QUE PONEN EN RIESGO A MIL 100 ALUMNOS QUE ASISTEN A DOS 

TURNOS, ASÍ COMO EDIFICACIÓN DE NUEVOS SALONES. (EL UNIVERSAL 17, LA JORNADA 36). 

* OLIMPIADA MEXICANA DE GEOGRAFÍA 

EL SOL DE MÉXICO: LA V OLIMPIADA MEXICANA DE GEOGRAFÍA SE REALIZÓ EN YUCATÁN 

DEL 14 AL 18 DE JUNIO EN LA QUE PARTICIPARON 71 JÓVENES DEL PAÍS. SIN EMBARGO, EL 

ADOLESCENTE DAVID NAZAR, ORIGINARIO DE CHIAPAS, A PESAR DE OBTENER LA MEDALLA 

DE BRONCE, TUVO UNA DESTACADA PARTICIPACIÓN EN EL EVENTO. (PÁG. 2-REPÚBLICA) 

* CAMBIO DE RECTOR EN LA UAM AZCAPOTZALCO 

LA CRÓNICA: LA JUNTA DIRECTIVA DE LA UAM DESIGNÓ A LA MAESTRA GABRIELA 

PALOMA IBÁÑEZ VILLALOBOS PARA OCUPAR EL CARGO DE RECTORA DE LA UNIDAD 

AZCAPOTZALCO, DURANTE EL PERIODO 2009-2013. EN EL PROCESO DE AUSCULTACIÓN 

PARA LA DESIGNACIÓN PARTICIPÓ TODA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA, EN EL MARCO DE 

LO ESTABLECIDO POR LA LEGISLACIÓN APLICABLE. (PÁG. 39) 

* RENOVACIÓN DEL CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UNAM 

LA JORNADA: ESTE VIERNES SE EFECTUARÁ LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 

UNIVERSITARIO DE LA UNAM, EN LA CUAL 60 ALUMNOS TOMARÁN PROTESTA PARA EL 

PERIODO 2009-2011.  
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ASIMISMO, SE TRATARÁN OTROS TEMAS COMO LA CRISIS DE LA INFLUENZA, LA 

PROBLEMÁTICA POR EL ASESINATO DEL NARCOMENUDISTA EN LA FACULTAD DE FILOSOFÍA 

Y LETRAS Y LA CONSIDERACIÓN PARA AMPLIAR LA REPRESENTACIÓN DE ESTUDIANTES Y 

TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS EN EL CONSEJO. (PÁG. 45) 

* PIDE LA UNAM UN NUEVO MODELO DE DESARROLLO HUMANO 
 
OVACIONES: EN LA CLAUSURA DEL SEMINARIO LA NUEVA PRESIDENCIA DE OBAMA. LOS 

DESAFÍOS EN LAS AMÉRICAS, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, SE 

PRONUNCIÓ POR UN NUEVO MODELO DE DESARROLLO LEJANO DE LA IDEOLOGÍA Y CERCANO 

A LA ÉTICA, PORQUE EL ACTUAL HA CONDUCIDO ―A QUE SE PRODUZCAN MAYORES 

CONTRASTES Y A QUE SE GENEREN CRISIS MÁS FRECUENTES Y PROFUNDAS‖. DESTACÓ QUE 

LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA DEBEN CAMBIAR LA RELACIÓN ENTRE ELLOS Y CON EU, 

PUES HAY UN NUEVO GOBIERNO EN ESE PAÍS Y UN DISCURSO DIFERENTE QUE PLANTEA, AL 

MENOS, UNA ESPERANZA DE CAMBIO VERDADERO. 
 
FINALMENTE, SOSTUVO QUE TENEMOS QUE VOLVER A LA BÚSQUEDA DE PROYECTOS QUE 

PERMITAN NO SÓLO EL CRECIMIENTO ECONÓMICO SINO UNA MEJOR DISTRIBUCIÓN DEL 

INGRESO, QUE ASEGURE LOS INDICADORES DE BIENESTAR EN MATERIA DE SALUD, 
EDUCACIÓN, CULTURA, HUMANIDADES, EMPLEO Y SEGURIDAD SOCIAL. (PÁG. 5) 

* CONGRESO NACIONAL DE INNOVACIÓN EN SALUD 

LA JORNADA: AL INAUGURAR EL CONGRESO NACIONAL DE INNOVACIÓN EN SALUD, EL 

COORDINADOR DEL FORO CONSULTIVO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO, JUAN PEDRO 

LACLETTE, SEÑALÓ QUE EL NÚMERO DE MIEMBROS DEL SISTEMA NACIONAL DE 

INVESTIGADORES EN CIENCIAS DE LA SALUD SE HA ―ESTANCADO‖ A PARTIR DE 2006 

DEBIDO, ENTRE OTRAS RAZONES, A QUE SE HA REDUCIDO LA INVERSIÓN EN INVESTIGACIÓN 

BIOMÉDICA, LA CUAL BAJÓ DE 7.64 A 5.12 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO TOTAL QUE EL 

PAÍS DESTINA PARA CIENCIA Y TECNOLOGÍA. 
 
AUNQUE EL SECRETARIO DE SALUD, JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA VILLALOBOS, SE MOSTRÓ MÁS 

OPTIMISTA EN SUS CIFRAS Y DIJO QUE LA DEPENDENCIA QUE ÉL DIRIGE HA IMPULSADO 250 

NUEVAS PLAZAS DE INVESTIGADORES EN HOSPITALES E INSTITUTOS DE SALUD EN LOS DOS 

ÚLTIMOS AÑOS, LACLETTE SEÑALÓ QUE EN 2008 MÉXICO TENÍA MIL 436 INVESTIGADORES 

EN MEDICINA, Y EN 2009, MIL 437. FINALMENTE, RESALTÓ EL CENTRALISMO QUE EXISTE EN 

EL ÁREA, PUES BAJA CALIFORNIA SUR Y QUINTANA ROO NO CUENTAN CON 

INVESTIGADORES EN ESTE RUBRO, MIENTRAS EL DF Y JALISCO POSEEN CASI 90 POR 

CIENTO DEL TOTAL DE LOS MISMOS. (PÁG. 46) 
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* RECONOCIMIENTO AL POETA JAIME LABASTIDA 
 
LA JORNADA: LA TITULAR DEL CONACULTA, CONSUELO SÁIZAR, RECONOCIÓ EL TALENTO Y 

LA TRAYECTORIA INTELECTUAL DE JAIME LABASTIDA EN EL HOMENAJE, CON MOTIVO DE SUS 

70 AÑOS, QUE CONGREGÓ A PERSONAJES COMO ENRIQUE GONZÁLEZ ROJO, JUAN 

BAÑUELOS, IGNACIO TOSCANO, JOSÉ G. MORENO DE ALBA Y DIEGO VALADÉS; 
REPRESENTANTES DEL GOBIERNO DE SINALOA, Y LA DIRECTORA DEL INBA, TERESA 

VICENCIO, EN EL PALACIO DE BELLAS ARTES.  
 
TAMBIÉN ADOLFO CASTAÑÓN, MIGUEL LEÓN-PORTILLA Y ERNESTO DE LA PEÑA, 
DESTACARON ASPECTOS DE LA VIDA Y OBRA DEL POETA SINALOENSE NACIDO EN 1939. POR 

SU PARTE, LABASTIDA DIJO QUE ―CAREZCO DE PALABRAS SUFICIENTES PARA EXPRESAR, 
COMO DEBO, MI ENORME SENTIMIENTO DE GRATITUD‖. (PÁG. 5-CULTURA) 
 
* RECIBE MEDALLA JOSÉ EMILIO PACHECO 
 
REFORMA: EL POETA JOSÉ EMILIO PACHECO RECIBIÓ LA MEDALLA 1808 DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO POR PARTE DEL JEFE DEL GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL, MARCELO EBRARD, EN 

EL ANTIGUO PALACIO DEL AYUNTAMIENTO. ASIMISMO, LO COMPARTIÓ PÚBLICAMENTE CON 

SU ESPOSA, CRISTINA PACHECO, Y DECLARÓ NO TENDRÁ COMO DESTINO UNA ―EGOTECA‖ DE 

RECONOCIMIENTOS, PUES SU HOGAR CARECE DE UN NICHO PARA DISTINCIONES. 
 
AÑADIÓ QUE ―SOY PARA BIEN Y PARA MAL UN PRODUCTO DE ESTA CIUDAD. TODO LO QUE HE 

HECHO Y LO QUE HE DEJADO DE HACER ES CONSECUENCIA DE ELLO‖. RESPECTO A LOS 

HOMENAJES POR SUS 70 AÑOS, COMENTÓ QUE ―SÉ QUE EL DOMINGO, CUANDO TODO 

TERMINE, ESTARÉ DE NUEVO A SOLAS FRENTE AL SILENCIO DE LA PÁGINA EN BLANCO Y LA 

PANTALLA DESIERTA. HABRÁ QUE COMENZAR OTRA VEZ COMO SI NADA HUBIERA SUCEDIDO‖. 
PARA TRASLADARSE AL MUSEO DEL ESTANQUILLO, LOS ESPOSOS ABORDARON UN BICITAXI 

PARA CONTINUAR CON EL FESTEJO, DONDE ESTABAN AMIGOS DE LA PAREJA COMO ELENA 

PONIATOWSKA Y CARLOS MONSIVÁIS. (PÁG. 19-CULTURA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CASO DE LA GUARDERÍA ABC 
 
EL UNIVERSAL: CONTINÚAN LOS DIMES Y DIRETES ENTRE EL GOBERNADOR DE SONORA, 
EDUARDO BOURS, Y FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL POR EL CASO DE LA TRAGEDIA 

EN LA GUARDERÍA ABC. EN ESTA OCASIÓN, BOURS SE REFIRIÓ AL SECRETARIO DE 

GOBERNACIÓN FERNANDO GÓMEZ MONT AL SEÑALAR QUE ESTÁ ―BRUTALMENTE 
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CONFUNDIDO‖, PORQUE SE ESTÁ ENTROMETIENDO EN UNA INVESTIGACIÓN QUE NO LE 

CORRESPONDE. 
 
INCLUSO, SEÑALÓ QUE EL SECRETARIO A VECES TRABAJA COMO PROCURADOR GENERAL DE 

LA REPÚBLICA, Y OTRAS COMO ABOGADO DEFENSOR DE ALTOS FUNCIONARIOS DEL IMSS‖. 
ADEMÁS, EXPRESÓ SU INCONFORMIDAD CON LA MANERA EN QUE SE ESTÁ LLEVANDO EL TEMA 

Y SOSTUVO QUE LA MUERTE DE LOS 47 NIÑOS EN LA ESTANCIA INFANTIL INCENDIADA ESTÁ 

SIENDO UTILIZADA CON FINES ELECTORALES. (EL UNIVERSAL TITULAR Y 8-A, REFORMA PP Y 

14) 
 
* DEBATE PRI-PAN-PRD 
 
EL SOL DE MÉXICO: LOS DIRIGENTES NACIONALES DEL PRI, BEATRIZ PAREDES; DEL PAN, 
GERMÁN MARTÍNEZ, Y DEL PRD, JESÚS ORTEGA, DEBATIERON EN TELEVISA SOBRE LOS 

COMICIOS 2009 EN TEMAS DE SEGURIDAD, DESEMPLEO, DESARROLLO Y CRISIS 

ECONÓMICA. PAREDES ACUSÓ A MARTÍNEZ, ASÍ COMO AL GOBIERNO FEDERAL, DE 

INSENSIBILIDAD POR MINIMIZAR LAS CIFRAS DE CRECIMIENTO Y DESEMPLEO DURANTE LAS 

ADMINISTRACIONES PRIÍSTAS; MIENTRAS QUE ORTEGA PIDIÓ NO MINIMIZAR LOS EFECTOS 

DE LA CRISIS. 
 
ASIMISMO, PIDIÓ ―ACABAR CON LOS SINDICALISMOS CORPORATIVOS Y PUSO COMO PRUEBA 

EL SNTE, QUE ENCABEZA ELBA ESTHER GORDILLO, YA QUÉ DIJO ES ELLA LA 

RESPONSABLE DE TENER SECUESTRADA LA EDUCACIÓN EN MÉXICO‖. EN TANTO, MARTÍNEZ 

RECORDÓ OTRAS CRISIS DEL ―PASADO‖ QUE ATRIBUYÓ A ERRORES DEL PRI, Y PROMETIÓ 

REFORMAS LABORALES Y MODERNIZAR PEMEX. (PÁG. 3) 
 
* ENCUESTAS ELECTORALES 
 
MILENIO: UNA ENCUESTA DE MARÍA DE LAS HERAS SOBRE LA PRÓXIMA JORNADA 

ELECTORAL DA VENTAJA DE 10 PUNTOS PORCENTUALES AL CANDIDATO PRIÍSTA PARA LA 

GUBERNATURA DE NUEVO LEÓN, RODRIGO MEDIANA, SOBRE SU RIVAL MÁS CERCANO, 
FERNANDO ELIZONDO, DEL PAN, A QUIENES UBICA CON UNA PREFERENCIA DEL 53.1 Y 

42.5 POR CIENTO. EN CONTRASTE, MARTHA ZAMARRIPA, DEL PRD, SÓLO TENDRÍA UN 1.9 

POR CIENTO; GUILLERMO BELTRÁN, DE NUEVA ALIANZA CON 1.8 POR CIENTO, Y ERNESTO 

VILLARREAL, DEL PSD, CON 0.6 POR CIENTO.  
 
SIN EMBARGO, UN SONDEO REALIZADO POR EL UNIVERSAL, DA AL CANDIDATO DEL PRI UN 

49 POR CIENTO DE ACEPTACIÓN Y AL DEL BLANQUIAZUL UN 43 POR CIENTO. TAMBIÉN 

MUESTRA QUE FELIPE CALDERÓN TIENE UN 72% EN LA APROBACIÓN POR SU FORMA DE 

GOBERNAR, Y JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, ACTUAL GOBERNADOR REGIO, TIENE 61 

POR CIENTO.  
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EN TANTO, REFORMA, EXPRESA QUE RODRIGO MEDINA LLEVA UN 50 POR CIENTO DE LAS 

PREFERENCIAS Y FERNANDO ELIZONDO 44 POR CIENTO. (MILENIO PP Y 34, EL UNIVERSAL 

PP Y 18-A, REFORMA PP Y 7) 
 
* DETECTA SHCP EVASORES FISCALES 
 
REFORMA: EL SAT DETECTÓ QUE, DE ENERO DE 2006 A LA FECHA, A 4 MIL 563 

CONTRIBUYENTES QUE HAN HECHO DEDUCCIONES EN SU PAGO DE IMPUESTOS CON FACTURAS 

FALSAS, LO QUE HA OCASIONADO UNA PÉRDIDA DE INGRESOS AL FISCO CERCANA A LOS 13 MIL 

MILLONES DE PESOS. DE ESTE MONTO, SE HA RECUPERADO EL 5.6 POR CIENTO, SEA POR LA 

VÍA DEL COBRO O FINCANDO CRÉDITOS FISCALES, PERO LOS OTROS 12 MIL 650 MILLONES DE 

PESOS PRÁCTICAMENTE SE HAN PERDIDO. (REFORMA TITULAR) 
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LLAMA ALONSO LUJAMBIO A UNA CRUZADA CONTRA EL 

ANALFABETISMO EN ZONAS DE ALTA MARGINACIÓN 

25 junio 2009.  

 
 

Pidió el Secretario de Educación Pública a los jóvenes integrarse en esta 
lucha contra la ignorancia para cerrar las brechas de desigualdad que 
México ya no debe ni puede tolerar. 

Entregó certificados de competencias a instructores de CONAFE y 
recordó que la labor de José Vasconcelos se enfocó en gran medida 
hacia las zonas rurales. 

CUAUTITLÁN IZCALLI, Estado de México.-  El Secretario de Educación 
Pública, Maestro Alonso Lujambio, llamó a la solidaridad de la juventud 
mexicana para sumarse a una cruzada por la alfabetización de las niñas y  
niños que habitan en comunidades y zonas de alta marginación, como un 
esfuerzo nacional por combatir el analfabetismo. 

El Titular de la política educativa nacional se reunió con cerca de dos 
centenares de instructores y promotores del Consejo Nacional de Fomento 
Educativo (CONAFE), de quienes escuchó experiencias de vida y las 
inquietudes más apremiantes durante el desempeño de su trabajo. 
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El Secretario sostuvo que el gobierno de México mantiene vigente su 
preocupación hacia estos sectores y trabaja con visión de futuro para cerrar 
la brecha de desigualdad que, agregó, ―México ya no debe ni puede tolerar‖. 

Para ello, dijo, tanto el gobierno como la sociedad deben echar mano de 
la ciencia y la tecnología que hoy, en pleno Siglo XXI, avanzan con enorme 
velocidad para que permitan que la educación proporcione a todos los 
mexicanos por igual las herramientas que les ayuden, con su propio 
esfuerzo, a forjar una vida mejor. 

El Maestro Lujambio encabezó la puesta en marcha del programa 
―Educación Rural, Historias de Éxito: Encuentro con la Educación 
Comunitaria y la Educación Inicial no Escolarizada‖, donde entregó 97 
certificados de competencias a promotores y se comprometió a que, en los 
próximos meses, todos los difusores de la enseñanza en zonas de alta 
marginación, estarán certificados porque, dijo, son los herederos del 
Maestro José Vasconcelos quien, a través de misiones culturales, llevó el 
mensaje de la enseñanza como ―la llave del progreso con la palabra escrita y 
con la educación‖. 

En el Centro de Capacitación para el Trabajo Industrial (CECATI) 135, 
Lujambio hizo un reconocimiento a los instructores y promotores que, bajo 
las siglas del CONAFE, llevan la educación a las zonas rurales y las áreas 
marginadas del país. 

Destacó que dicho Consejo, dependiente de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), imparte conocimiento a más de 370 mil niños y jóvenes 
mestizos, indígenas e hijos de trabajadores agrícolas y migrantes. 

Respecto a los niveles de escolaridad de estos infantes, expuso que 
más de 160 mil están en el renglón preescolar; más de 100 mil en primaria y 
poco más de 20 mil en secundaria. 
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Por su parte Arturo Sáenz Ferral, Director General de CONAFE, dijo que 
la obligación de la sociedad y el Estado mexicanos, es pugnar por el 
bienestar de la vida de las futuras generaciones y destacó que este Consejo 
impulsa una política pública del Gobierno Federal, partiendo de un esquema 
innovador, ofreciendo a los niños las mejores herramientas en las aulas 
donde opera. 

Explicó que en el país existen alrededor de 70 mil jóvenes, entre 
promotores e instructores, que llevan el servicio educativo a los grupos más 
dispersos, incluyendo enseñanza preescolar hasta secundaria, por ello 
planteó que es indispensable un trabajo conjunto entre gobierno y sociedad; 
pero sobre todo, los recursos que el Estado aporta para obtener mejores 
resultados, de mayor potencial. 

Dijo que desde mediados de los años 70, el CONAFE ha aportado su 
experiencia a lo largo del país y destaca en él, la gran cantidad de personas –
sobre todo jóvenes- que participan en este modelo educativo. 

Recordó por último que el Banco Mundial y la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos, han reconocido la experiencia 
mexicana para la formación de padres y madres que apoyan en la educación 
de los niños para disminuir las diferencias e inequidad que enfrenta México. 

A este encuentro, también acudieron la Licenciada María Guadalupe 
Monter Flores, Secretaria de Educación del estado de México; el Doctor 
Miguel Székely Pardo, Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP; 
el  Maestro Sergio  García Director del Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales, y Daniel Valdés Lozano, Director 
del CECATI 135 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

CALENDARIO CÍVICO 

 

26.- DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE 

DROGAS. 
 
EN 1987, LA ASAMBLEA GENERAL DECIDIÓ CELEBRAR EL 26 DE JUNIO DE CADA AÑO EL 

DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE 

DROGAS PARA DAR UNA MUESTRA DE SU DETERMINACIÓN DE FORTALECER LAS 

ACTIVIDADES Y LA COOPERACIÓN PARA REALIZAR EL OBJETIVO DE LOGRAR UNA SOCIEDAD 

INTERNACIONAL SIN USO INDEBIDO DE DROGAS. TOMÓ ESA MEDIDA EL 7 DE DICIEMBRE DE 

1987 (RESOLUCIÓN 42/112), DE CONFORMIDAD CON UNA RECOMENDACIÓN DE LA 

CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS 

DE 1987 QUE, EL 26 DE JUNIO, HABÍA APROBADO EL PLAN AMPLIO Y MULTIDISCIPLINARIO 

DE ACTIVIDADES FUTURAS EN MATERIA DE FISCALIZACIÓN DEL USO INDEBIDO DE DROGAS.  
 
26.- DÍA INTERNACIONAL EN APOYO DE LAS VÍCTIMAS DE LA TORTURA. 
 
EL 12 DE DICIEMBRE DE 1997, LA ASAMBLEA, POR RECOMENDACIÓN DEL CONSEJO 

ECONÓMICO Y SOCIAL (DECISIÓN 1997/251), PROCLAMÓ EL 26 DE JUNIO DÍA 

INTERNACIONAL DE LAS NACIONES UNIDAS EN APOYO DE LAS VÍCTIMAS DE LA TORTURA 

(RESOLUCIÓN 52/149, DE 12 DE DICIEMBRE). EL DÍA TIENE COMO OBJETIVO LA 

ERRADICACIÓN TOTAL DE LA TORTURA Y LA APLICACIÓN EFECTIVA DE LA CONVENCIÓN 

CONTRA LA TORTURA Y OTROS TRATOS O PENAS CRUELES, INHUMANOS O DEGRADANTES, 
DE 1984, QUE ENTRÓ EN VIGOR EL 26 DE JUNIO DE 1987. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 A 11 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 A 11 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 A 17 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 A 17 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 FINANZAS PP-7 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 KIOSKO 23 

 

UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD PARA LOS LIBROS 
 

Libro que no se vende, va a parar a las máquinas trituradoras. De ese 
destino los salva el remate 

 
YANET AGUILAR SOSA 

Si en el remate del año pasado salvaron alrededor de 750 mil libros de 
―saldos‖ que estaban destinados a ser triturados, en este Tercer Gran 
Remate de Libros en el Auditorio Nacional, que se realiza del 24 de junio al 
jueves 2 de julio, las 104 editoriales participantes esperan vender más de un 
millón de libros que sacaron de sus bodegas.  

Para el editor y escritor Rafael Pérez Gay, el remate debería replicarse todo 
el año y en todo el país, porque considera que es una buena forma de 
fomentar la lectura; sin embargo, dijo, esto debe servir además como un 
llamado de atención a los libreros y almacenes porque el tiempo de vida que 
le permiten a un libro se ha reducido a la nada.  

―Los libros que deberían estar en las mesas de novedades o exhibiéndose en 
torres duran muy poco, pasan rápidamente al anaquel, se reduce su vida, no 
tiene una segunda oportunidad y pasa prácticamente al almacén, de modo 
que este remate es darle una segunda oportunidad, una especie de segunda 
vida a libros que muchas veces son casi novedades‖, apuntó Pérez Gay.  

Con esa venta de libros que desde hace tres años organiza la Secretaría de 
Cultura del gobierno capitalino, se evita la práctica que hay entre las 
editoriales de que pasado un tiempo, los libros que no se venden y mantienen 
en bodegas, sean destruidos. Eso le parece terrible al editor de Cal y Arena, 
quien aseguró que ―para algunos editores es preferible destruir los libros que 
saldarlos‖.  

La estrategia es poner los textos a precio de remate, con lo que se apoya a 
las editoriales, los lectores compran libros a precios bajos y además se 
fomenta la lectura. Peréz Gay dijo que el hecho de que sean saldos, no quiere 
decir que sean libros malos o inservibles, al contrario ―son libros que no 
tuvieron en su momento la oportunidad o la suerte de quedarse en las 
librerías y con esto se ponen de nuevo al alcance de los lectores‖.  
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 KIOSKO 23 

Paloma Saiz, coordinadora de Fomento a la Lectura de la Secretaría de 
Cultura, aseguró que libros que han pasado por ventas, rebajas y remates en 
librerías, hallan un nuevo espacio para su salida a través del remate, ―para 
los lectores esta es una gran fiesta pero también ayudamos a la industria 
editorial a limpiar sus bodegas y a nosotros como programa de fomento a la 
lectura nos viene muy bien porque acercamos a la gente a libros a precios 
muy reducidos‖.  

Miles de títulos  

Durante nueve días —tres días más que en 2008—, a lo largo y ancho de todo 
el vestíbulo del Auditorio Nacional, se instalarán las 104 editoriales 
comerciales y provenientes de todas las universidades de la ciudad para 
poner al alcance del lector y a bajos precios todo tipo de libros. ―No quisimos 
acotar los precios a un porcentaje, queremos remates, tampoco hemos 
querido decirles a las editoriales que sólo traigan libros de literatura, yo no 
espero que los de superación personal y esoterismo sean los que menos se 
vendan, al final los que vienen a este tipo de eventos es lector‖, opinó.  

Saiz Tejero aseguró que en el Tercer Gran Remate habrá todo tipo de libros, 
no sólo de casas comerciales, sino también de las universidades que tienen 
editoriales, cuyas bodegas están llenas de textos que no pueden regalar o 
donar, porque generan impuestos, ya que se consideran activos fiscales.  

En 2008 participaron 85 editoriales y hubo más de 100 mil visitantes; ahora, 
con 104 casas editoriales y 130 sellos, esperan superar la asistencia de 
lectores.  

Ante la expectativa de lectores y editores pensaron en hacer dos remates al 
año, en junio y diciembre, pero no hallaron un lugar similar para finales de 
2009. Pero se han extendido tanto en esta ocasión, que los stands llegan s las 
puertas que dan a las butacas del Auditorio Nacional.  

Lo que no cambia es la propuesta, poner a remate esos libros que al no 
venderse las editoriales los trituran.  
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 26/06/09 KIOSKO 23 

Saiz recordó: ―En 2008 salvamos 750 mil, cuántos se fueron a la guillotina, no 
tengo ni idea, es algo de lo que las editoriales no les gusta hablar, pero 
espero que este año vendamos un millón de ejemplares‖ y añadió que no se 
han organizado talleres ni presentaciones de libros, pues se quiere mantener 
el llamado como lo que es, un gran remate de libros‖. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 SOC Y JUS 46 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 CULTURA 4 A 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 ESTADOS 38 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 ESTADOS 36 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 CAPITAL 42 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 CIENCIAS 2 A 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 CULTURA 5 A 
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ALTAMENTE RIESGOSA LA ACTIVIDAD SEXUAL DE 
ADOLESCENTES 

El Consejo Nacional de Población (Conapo) informó que la actividad sexual 
en la adolescencia se da en condiciones altamente riesgosas: 76 por ciento 
de las mujeres –de entre 15 y 19 años– no utiliza ningún método 
anticonceptivo en su primera relación sexual, mientras 68 por ciento de los 
varones sí lo hace. Ello favorece la ocurrencia de embarazos no deseados e 
infecciones de transmisión sexual. 

Al hacer un recuento sobre lo primero, el organismo recordó que en 2006, 
seis por ciento de las adolescentes en México estaban embarazadas, y dos 
años después se registró que 300 mil madres solteras tuvieron hijos, lo que 
representó 15 por ciento del total de nacimientos. No obstante, desde hace 
varios años la tendencia de la fecundidad adolescente es descendente, y se 
espera que para 2030 la proporción baje a 8 por ciento. 

Indicó que un comportamiento similar se registra con la proporción de 
aquellos que, dentro del rango de edad que nos ocupa, tienen pareja. De 11.6 
por ciento en 1997, a 8.8 en 2006. 

―Es posible que este grupo enfrente problemas de selectividad, es decir, la 
presencia de ciertas características que se asocian con prácticas 
anticonceptivas precarias, como escasa escolaridad, ser hablantes de 
lengua indígena, residir en ámbitos rurales, entre otras‖, señaló el 
organismo. 

Conapo dio a conocer lo anterior en un comunicado de prensa mediante el 
que anunció el lanzamiento del tutorial Sexualidad en línea, en el cual 
interviene el organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación y la 
Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

El curso es una propuesta dirigida a todos los alumnos del bachillerato en 
línea, no sólo de la UNAM, sino de todo el país. 
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VERDE Y TELEVISA PODRÍAN SER SANCIONADOS CON 13 MDP 
 
ALEJANDRO PÁEZ 
 

El Partido Verde Ecologista de México, Televisa y editorial Televisa, (TV y 
Novelas) pueden ser sujetos de una sanción global de 13 millones de pesos 
por la promoción de las entrevistas a los actores Raúl Araiza y Maite Perroni, 
en las que apoyan las propuestas del Partido Verde sobre el bono educativo, 
vales para medicina y pena de muerte; así como la experiencia de liberar 
tortugas y la importancia de preservar el santuario de la mariposa Monarca. 

Ello en caso de que el consejo general del IFE apruebe o no, el proyecto que 
se pondrá a discusión en la sesión extraordinaria de este viernes. 

De igual manera, el proyecto de resolución propone declarar infundada la 
queja contra el candidato a diputado federal del PAN, César Nava, por la 
entrevista de nueve páginas que le publicó la revista Poder y Negocios que 
fue difundida en televisión abierta. 

Durante la sesión extraordinaria de este viernes, los consejeros conocerán 
de estos dos casos y se pronunciarán al respecto. 

En el caso de la queja contra el PVEM, consta de 197 cuartillas y ahí se 
califica de ―gravedad especial‖ esa situación de los promocionales de ese 
partido, y establece que ―incurrió en una infracción al adquirir tiempo en 
televisión a través de un tercero para difundir su propaganda electoral‖. 

Por ello, la Secretaría Ejecutiva que encabeza Edmundo Jacobo plantea 
sanciones millonarias para los presuntos responsables. 

De entrada contempla una sanción por cuatro millones de pesos en contra 
del PVEM por la difusión de los promocionales de la revista TV y Novelas en 
donde aparecen los actores Raúl Araiza y Maite Perroni, lo que desde su 
perspectiva, violenta la equidad electoral.  
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También plantea una multa de cinco millones de pesos a Televimex, S.A. de 
C.V. (Televisa) concesionaria de la emisoras identificadas con las siglas XEW-
TV, canal 2 y XHGC-TV, canal 5, donde se transmitió esa propaganda de la 
revista. 

Pero de igual manera propone una sanción de cuatro millones de pesos en 
contra de Editorial Televisa S.A. de C.V. (TV y Novelas), revista que realizó 
―las entrevistas‖ y las publicitó en los canales mencionados. 

El procedimiento especial sancionador fue iniciado por una queja del PAN y 
del Partido Convergencia y establece que dichas conductas infringen el 
principio de equidad, y reprocha a Televisa su ―falta de cuidado‖ al no 
realizar alguna acción tendiente a impedir o a interrumpir la transmisión de 
los promocionales difundidos en televisión, que contienen la propaganda 
electoral contratada con la persona moral Editorial Televisa, S.A. de C.V., 
dado que ―se incluyó el emblema de dicho instituto político‖. 
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EL PROBLEMA DEL NARCOTRÁFICO EN MÉXICO ES DE SALUD 
PÚBLICA, DICE INVESTIGADOR 

 
MARIANA VIAYRA RAMÍREZ 

El problema del narcotráfico en México debe salirse de la óptica de mercado 
para enfocarse como un problema de salud pública, afirmó Guillermo 
Garduño Valero, especialista en seguridad nacional y profesor investigador 
de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). 

Al participar en el foro Diálogos desde la UAM: Conceptualización, 
Razonamiento y Debate sobre la Seguridad en México, el catedrático dijo que 
el problema de la inseguridad no se arregla a balazos.  

El investigador sostuvo que la seguridad pública no es la seguridad del 
Estado, del régimen o de las elites, sino es una construcción social que no 
supone la pasividad o el olvido, ―sino la capacidad de información de la 
sociedad, lo que va vinculado a la existencia activa de la participación 
social‖. 

Recordó que el crimen organizado que afecta a México es un fenómeno de 
carácter global y no sólo un problema interno, pues va más allá de cada 
nación y debe reconocerse que las zonas fronterizas representan su punto 
de articulación.  

Señaló que la dicotomía del poder-delincuencia está medida por el aparato 
policiaco, que es necesario romper. 

El catedrático de la Unidad de Iztapalapa consideró que los programas de 
seguridad pública deben desarrollar la participación ciudadana, con el 
compromiso de la universidad pública de abordar problemas que afectan a la 
sociedad en su conjunto, en especial el tema de la seguridad pública. 
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Fuerza Ciudadana 

IFE, INCAPAZ DE MOTIVAR VOTO ENTRE LOS JÓVENES 
 

Pese a que en las elecciones intermedias de 2003 el nivel de abstencionismo 
de los jóvenes fue de 70 por ciento, la organización civil Fuerza Ciudadana 
aseguró que el IFE no ha sido capaz de elaborar una estrategia integral que 
motive el voto en la juventud. 

En ese sentido, el investigador de la UNAM Lorenzo Córdova Vianello sostuvo 
que ante la carencia de una estrategia por parte del instituto dirigida a los 
jóvenes y de amenazas como la del voto en blanco, los jóvenes se vuelven 
terreno fértil ―en medio de una precaria democracia‖. 

El IFE no ha logrado proyectar la importancia de las elecciones intermedias 
en los jóvenes, ―no se ha logrado vislumbrar la importancia de los diputados 
en esta elección‖, agregó. 

Ante la falta de acción de las autoridades electorales, la directora ejecutiva 
de esa organización, Gloria Alcocer, advirtió que en las elecciones del 5 de 
julio, los jóvenes de entre 18 y 29 años podrán dejar de acudir a las urnas, 
sector que representa una tercera parte del padrón electoral vigente para la 
votación. 

―Para este año en que se espera una abstención aún mayor y con campañas 
para anular el voto, el trabajo se debe centrar en la elaboración de una 
agenda juvenil que resulte de la participación de los jóvenes‖, sostuvo 
Alcocer, quien participa en el Observatorio de Programas de Educación 
Cívica y Fomento al Voto Joven en el Procesos Electoral Federal 2008-2008. 

En tanto, estimó que este año se prevé un abstencionismo de 60 por ciento; 
sin embargo, lamentó que debido a la falta de políticas públicas del IFE, ese 
porcentaje podrá ser mayor. 

 
México • Zenyazen Flores 
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Vázquez Mota, Nava, Paredes, Chuayffet... 

FIGURAS DE GRAN PESO POLÍTICO, EN PRÓXIMA 
INTEGRACIÓN CAMERAL 

 
Zambrano y Encinas serán las figuras de la bancada del PRD para las 

negociaciones 
 

 
HABRÁ EX SECRETARIOS, UN EX MINISTRO DE LA CORTE Y UN EX RECTOR 

 
La 61 Legislatura de la Cámara de Diputados tendrá en sus curules perfiles 
—en todos los partidos— de gran peso político que se convertirán en el eje 
central de las negociaciones políticas y financieras que incidirán en las 
decisiones de las bancadas. 

Nombres como Josefina Vázquez Mota o César Nava por el PAN; Beatriz 
Paredes y Emilio Chuayfett por el PRI; Jesús Zambrano y Alejandro Encinas 
por el PRD, serán piezas fundamentales en las negociaciones políticas de las 
tres principales fuerzas representadas en San Lázaro. 

Mientras, por el PAN, Julio Castellanos y Francisco Vega; por el PRI, 
Francisco Rojas u Óscar Levin Coppel, lo mismo que Beatriz Castelán o 
Armado Ríos Piter por el PRD, serán piezas fundamentales en las 
negociaciones económicas, por su especialización en temas financieros y 
presupuestales. 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 26/06/09 POLÍTICA 10 

 

Los tres principales partidos han postulado en posiciones seguras de sus 
listas de representación proporcional o distritos considerados por ellos 
como ganadores los nombres que conformarán los círculos de poder de sus 
bancadas hacia las negociaciones con las otras fuerzas políticas, según 
revela un estudio elaborado por Estrategia Total. 

―Este círculo será en el que se lleven a cabo las principales negociaciones y 
decisiones de cada bancada. Los grupos de poder incluyen personajes de 
gran peso político, ya sea por su posición dentro de las corrientes políticas 
internas de cada partido o por sectores que representan‖. 

El estudio incluye biografías de cuando menos 14 panistas, 22 priistas; 13 
perredistas y un representante por el Verde Ecologista, el PT y 
Convergencia. 

En el caso del PAN se encuentran cuatro ex secretarios de Estado como 
Vázquez Mota, Francisco Ramírez Acuña, Francisco Salazar Sáenz y Javier 
Usabiaga, lo mismo que el dirigente del sindicato del IMSS, Valdemar 
Gutiérrez; Mario Alberto Becerra, ex rector de la Escuela Libre de Derecho y 
Julio Castellanos, ex oficial mayor de la SEP. 

El PRI llevará a la próxima Legislatura a personalidades con trayectoria 
legislativa y de gobierno como Paredes, Chuayfett, Benjamin Clariond, Felipe 
Solís Acero, Claudia Ruiz Massieu, María Esther Sherman, Sami David, Omar 
Fayad, David Penchyna o César Augusto Santiago. 

El perredismo tendrá en su bancada a representantes de sus distintas 
expresiones como Encinas, Zambrano, Guadalupe Acosta Naranjo y Horacio 
Duarte, así como a un ex ministro de la Suprema Corte de Justicia como 
Juventino Castro y Castro o un representante del sector campesino como 
José Narro. Igualmente a la ex contralora del gobierno capitalino, Beatriz 
Castelán. 
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Conmemorarán su 50 aniversario luctuoso el próximo 30 de junio 

QUIEREN REIVINDICAR AL VASCONCELOS OAXAQUEÑO 
 

De acuerdo con Andrés Webster Henestrosa, secretario de Cultura de 
Oaxaca, el espíritu del programa será resaltar la relación entre Vasconcelos 

y su estado natal, tratar de reivindicarlo con su tierra 
 

 
REVISARÁN SU VIADA Y OBRA 

 

José Vasconcelos nació en la Ciudad de Oaxaca, en febrero de 1882, pero 
cuando aún era muy pequeño comenzó un periplo, al lado de su familia, que 
prácticamente lo alejó por décadas de su estado natal. 

De ahí el interés en la entidad por regresarlo a su cuna, para lo cual van a 
aprovechar las actividades con motivo del 50 aniversario de su muerte, a 
través de las Jornadas Vasconcelianas, a desarrollarse a partir de hoy. 

De acuerdo con Andrés Webster Henestrosa, secretario de Cultura de 
Oaxaca, el espíritu del programa será resaltar la relación entre Vasconcelos 
y su estado natal, tratar de reivindicarlo con su tierra. 

―A pesar de que emigró siendo niño, tuvo una educación forjada por padres 
oaxaqueños, con una esencia de su tierra: su sensibilidad y su educación de 
una familia tradicional de Oaxaca, que reflejó gran parte de su vida.‖ 
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Se trata de reconocer desde Oaxaca a un intelectual mexicano que proyectó 
dotar a nuestro país de un sistema educativo y de un marco cultural 
adaptado a las circunstancias nacionales, para conmemorar que el 30 de 
junio se cumplen cinco décadas de su fallecimiento. 

Las actividades conmemorativas se integran con mesas redondas sobre su 
vida y su obra, el programa de televisión ―Charlas Mexicanas con José 
Vasconcelos‖ que transmitirá el canal estatal. 

Se develará una placa en la casa donde nació Vasconcelos, en pleno centro 
de la ciudad, además de sendas exposiciones: una hemerográfica, en la que 
se dará cuenta de cómo lo recibían los diarios locales en sus visitas al 
estado; la otra bibliográfica, con algunas de las primeras ediciones de sus 
libros. 
 
México. Jesús Alejo 
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María Elena Morera 

ABC: JUSTICIA SECUESTRADA 
 

Ha sido una terrible tragedia la ocurrida en una guardería subrogada del 
IMSS en Hermosillo. Cuarenta y siete pequeñas víctimas. La sociedad ha sido 
lastimada en sus fibras más sensibles por un hecho que debe, sin duda, ser 
investigado a cabalidad.  

Sin embargo, los hermosillenses y los ciudadanos que nos sentimos 
afectados por ese hecho seguimos siendo victimizados con la postergación 
de la aplicación de la justicia.  

Cuando los padres de las víctimas esperaban una investigación que 
esclareciera los hechos y señalara probables responsables, su derecho a la 
justicia se vio atrapado en un diferendo político entre el gobierno de Sonora y 
el IMSS.  

Estamos siendo testigos del más lamentable ejemplo de cómo la justicia 
puede ser sometida a los intereses políticos, postergada por las disputas, sin 
duda electorales.  

Puedo afirmar sin temor a equivocarme que en este caso en específico, la 
justicia ha sido secuestrada. Las investigaciones fueron contaminadas por 
las estrategias políticas de ambas partes y las recientes consignaciones, de 
empleados de menor rango, no hacen más que producir un dejo de sospecha 
de que realmente se haya actuado con profundidad en las indagatorias.  

Sin duda se revive el drama de las víctimas. Esas madres y padres que han 
perdido a sus pequeños hijos y que están a la espera de la justicia se 
convirtieron en actor secundario, no prioritario. Su tragedia la han 
convertido los políticos locales y federales en un conflicto de impacto 
electoral.  

La sociedad toda debe exigir resultados ya. Debe demandar que se aplique 
justicia y que las autoridades, locales y federales, colaboren como todos los 
ciudadanos esperamos que se conduzcan: privilegiando el interés común.  
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No es momento de bajar la guardia, no se debe permitir el olvido de este 
hecho, pero, sobre todo, no debe permitirse la impunidad. Pero tampoco 
crean las autoridades que los ciudadanos están dispuestos a aceptar que los 
únicos responsables son los empleados de la bodega contigua.  

La omisión es igualmente una conducta delictiva aplicable a los funcionarios 
públicos. Y hasta el momento no hemos visto ningún intento de las 
autoridades por investigar en esa ruta.  

Nuevamente la sociedad está frente a un hecho de desdén de las autoridades 
por los derechos de estos niños y sus familias. La acción y la presión social 
son las herramientas a las que debemos recurrir para impedir que este 
hecho quede en la impunidad.  

Los ciudadanos debemos reprochar el oportunismo de los políticos, porque 
lo único que están logrando es polarizar a la sociedad, dividir más a las 
familias sonorenses y pretender capitalizar políticamente la tragedia y el 
dolor de otros.  

Ya son muchas las familias lastimadas, no hagamos que crezcan el dolor y el 
enojo; debemos buscar justicia verdadera y no permitir que una tragedia 
como ésta se repita.  

Con esa misma decisión debemos exigir regulaciones estrictas para 
servicios como las guarderías subrogadas del IMSS y otros servicios que se 
prestan bajo el mismo esquema.  

¿Qué explicación puede dar el IMSS frente a las deficiencias en el 
otorgamiento de tales licencias y en la vigilancia de las guarderías?  

¿Qué explicación puede dar el gobierno del estado a tantos cuestionamientos 
que se le han hecho con respecto al arrendamiento millonario de una bodega 
que no los valía y subarrendar parte de ella a una guardería?  

Tanto el IMSS como el gobierno de Eduardo Bours deben garantizar que los 
pequeños sobrevivientes cuenten con los recursos para que, conjuntamente 
con sus padres, reinicien sus vidas, ciertamente en condiciones difíciles de 
salud.  
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Los ciudadanos somos México, tenemos derecho a exigir, exigir que se 
respeten los derechos y la vida de los mexicanos. No nos digan que es asunto 
muy trillado… Trillada su negligencia, su ineficacia, su corrupción, su 
impunidad.  

Pero en esta tragedia también debe resaltarse la acción de aquellos héroes 
desconocidos que hicieron lo posible por rescatar a los pequeños y de los 
médicos y de las organizaciones civiles que están haciendo lo posible por 
salvarles su vida. Este es un ejemplo de que la sociedad civil sabe actuar 
ante la omisión de las autoridades.  

me.morera@gmail.com  

Activista social y ex presidenta de México Unido Contra la Delincuencia, AC 
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JUAN PEDRO LACLETTE 
 
El coordinador del Consejo Consultivo Científico y Tecnológico puso una 
vez más en la mesa una de las deficiencias del país para resolver sus 
problemas: la falta de vinculación entre ciencia, gobierno y empresa. 
Explicó que se tuvo la infraestructura y recursos humanos para identificar 
al virus A/H1N1, que causó la pandemia de la influenza, pero la nula 
coordinación impidió dar la ayuda necesaria. Un ejemplo, de tantos que hay 
en la historia. Lo grave es que esta situación veda la capitalización de los 
logros obtenidos por los científicos nacionales 
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El espejo de tinta 

Arturo Xicoténcatl 

DESCALABRO A LA SOBERBIA DEL COM 

La arrogancia, la soberbia y los apolillados sistemas políticos, del México del 
pretérito, del Comité Olímpico Mexicano sufrieron un estrepitoso descalabro 
con la elección de Antonio Lozano en la Federación Mexicana de Atletismo. 

Acaso el atropello en la dignidad humana que el COM hizo en la persona de 
Eduardo Jiménez sea, lo que a final de cuentas, influyó en la voluntad de los 
presidentes de Asociación.  

Después de que 22 asociaciones rechazaron durante la Olimpiada de 
Hermosillo al jalisciense Eduardo Jiménez, el COM, como se hace con un 
limón exprimido, lo arrojó de inmediato y —cuántas veces no hemos afirmado 
que el deporte es una copia y exacta de lo que es la política mexicana: con 
dos presidentes en la Federación el COM fabricó, visionaria y 
mesiánicamente, a su Juanito de Iztapalapa— ordenó que los presidentes de 
asociación diesen los votos de Jiménez al ex maratonista Rodolfo Gómez. 

Fueron los últimos estertores, desesperados, del desmedido interés del COM 
por la Federación de Atletismo. La figura intimidatoria de este organismo, 
Ricardo Contreras, no fue suficiente para impedir que la mayoría de las 
asociaciones votara por Lozano.  

Antes de que se iniciara la asamblea, Arturo Hermosillo González afirmó que 
aun cuando la Asociación de Nayarit, a la que pertenece y que daría y dio el 
voto a Eduardo Jiménez, el resultado de la elección sería favorable a Antonio 
Lozano por 17-14. Así fue. 

No se explica plenamente la presencia de representantes del COM en una 
reunión de elecciones de Federación, no es su ámbito, excepto porque fue 
una de las tres instituciones que se dirigió a la Asociación de Federaciones 
Internacionales de Atletismo (IAAF) con el fin de desembrollar el conflicto 
generado por el propio COM. 
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El origen del conflicto lo sabe de sobra el lector. La denuncia de Ana Gabriela 
Guevara contra Mariano Lara Tijerina, titular de la FMA y vicepresidente del 
COM, en el Campeonato Mundial de Osaka 2007, obligó la intervención de 
Codeme y Conade. Aquélla sancionó al comité ejecutivo de la FMA en el que 
figuraba Eduardo Jiménez.  

No obstante las evidencias de los malos manejos de Lara, el COM lo mantuvo 
como vicepresidente y dio absoluto respaldo a Eduardo Jiménez, en 
flagrante violación a las leyes del deporte. 

La primera pregunta que habría que hacer es: ¿con la elección de Antonio 
Lozano finaliza el problema del atletismo? O los resabios y la soberbia del 
COM mantendrán la tensión en la escena doméstica.  

Desde un enfoque político-deportivo, la victoria de Lozano es un triunfo de 
Codeme sobre el COM y el antagonismo entre sus titulares Alonso Pérez y 
Felipe Muñoz , que se sepa, no ha disminuido un ápice. Hay que recordarles 
que su compromiso es con México. 

La segunda es: ¿el nuevo titular dará transparencia a los dineros que la FMA 
capta con las carreras de ruta y maratón? En el medio atlético se calcula que 
son 3.5 millones de pesos anuales sobre los cuales nadie, a ciencia cierta, 
conoce su destino. 

Éste, y sobre todo el programa de trabajo y las tareas que hará México a fin 
de responder con los próximos compromisos deportivos en los Campeonato 
Mundiales de Brezanone y Berlín, y los Juegos Centroamericanos y 
Panamericanos, así como los JO de Londres. 

Lozano tiene varios retos. Uno de ellos es el de restituir o de construir una 
imagen de credibilidad en la FMA. Otro, y tal vez mucho más importante, es 
trabajar en cómo México podrá incorporarse en la medida de sus 
posibilidades a la modernidad del atletismo mundial que se dispara a varios 
años luz de distancia. 

 

 

 


